

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 7 de Julio de 1881.

Año IX. Núm. 2.486.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.  
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.  
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

MADRID 2 DE JULIO.

### El partido democrático-progresista.

Las conferencias de Biarritz han sido en el campo del progresismo democrático como el grito de sálvese el que pueda, lanzado en medio de las filas de un ejército vencido. No pasa día sin que la prensa añada un nuevo nombre á los muchos que han demostrado su disentiendo de los acuerdos adoptados y su disgusto por la actitud de sus jefes. Un día es el señor Montero Rios, la tercera personalidad del partido por su saber y por su influencia; otro los Sres. Alsina y Moncasi, los únicos seguros de venir al futuro Congreso por sus solas fuerzas; al siguiente, un deudo del Sr. Zorrilla, el marqués de Arlanza, el amigo del general Prim, D. Jorge Arellano, y el amigo de D. Cristino Martos, D. Juan Ulloa, los cuales, por las especialísimas circunstancias en que se encuentran al ser los primeros en rebelarse, trazan á los propios el camino que han de seguir, y muestran á los extraños como aquel partido que creyó en su vano y loco deseo contar con las fuerzas necesarias para llevar á cabo revoluciones instantáneas, se debilita, agoniza y muere.

Y no podía ser de otra manera. A no estar ciego, es imposible sostener hoy la política revolucionaria que el Sr. Zorrilla á todas horas proclama. Con libertad amplísima para defender las ideas mas extremas; víctimas del desengaño todas las clases sociales; las costumbres públicas suavizadas al punto de que rara vez la disparidad de opiniones políticas se traduce en enemistad personal; ganosa la sociedad de mejoras materiales, de grandes reformas que curen nuestros añejos vicios, y sorda

á las declamaciones políticas, es imposible que ninguna persona de recto criterio se avenga al papel de conspirador permanente: á ir á las cuadras de los cuarteles, mientras los demás van á los comisos y á las Cortes, á murmurar de boca á oído fantásticos planes, mientras los demás proclaman en alta voz sus ideas; á trabajar en las sombras, mientras los demás trabajan á la luz del día; á vivir sospechoso y vigilado, siempre apercibidas para él las puertas de la expatriación ó del presidio, mientras los demás viven como les place, defendiendo las doctrinas que creen justas.

Hora es ya de que acaben los motines infecundos y las revoluciones estériles.

(«El Día»)

### EN CASA DEL SEÑOR MARTOS

Bajo la presidencia del Sr. Martos se reunió ayer tarde la Junta directiva del partido democrático-progresista, con asistencia de los señores Figuerola, Echegaray, Rivera, Morales Diaz, Solís, Chao, Azcárate, Biselgas, Garcia Alvarez, Saulate, Galindez, Romero Gil, Sanz, y como representantes de la prensa los señores Pícatoste y Balaciart. La Junta estaba convocada para tratar de cuestiones electorales y trabajos de reorganización del partido. Los señores Montero Rios, Moncasi y Fernandez de las Cuevas se hallan ausentes de Madrid; el Sr. Llano y Persi escribió al Sr. Martos excusando su falta, y tampoco asistió el Sr. Alvarez Ossorio.

El Sr. Azcárate, á quien estaba encomendada la redacción de la circular que la Junta ha de dirigir al partido, dió lectura de ella.

rera la criatura racional. Y aplicando luego estas verdades á San Luis Gonzaga le presentó como modelo de la juventud, alentando á los concurrentes para que imiten á su angélico Protector. Púsose fin á los obsequios de aquel día con el canto de los gozos anunciados y el valiente y animoso de «firme la voz» que entonaron todos sintiendo el mas religioso entusiasmo.

Los siguientes días, hasta el 25 de dicho mes, los ocuparon los cortesanos en engalanar el local, formando al efecto secciones que por separado atendían á la colocación de los adornos en las diferentes piezas que ocupa la Sociedad. En todos ellos presidía el gusto y la sencillez que en ciertos casos suelen suplir la falta de riqueza y ostentoso lujo; y mientras que la escalera ofrecía el agradable olor del mirto formando arcos, con faroles transparentes de varias formas y colores, el salon presentaba un brillante golpe de vista, viéndose á la testera, colocado bajo dosel, un cuadro de la

Segun parece, este documento contiene dos partes: una referente á las doctrinas que sustenta el partido, en la cual se confirman todos los principios del Manifiesto y los acuerdos de Biarritz, y la otra dando reglas de carácter general y consejos respecto á la conducta que deben seguir los comités para la reorganización del partido y para la próxima campaña electoral.

Abierta discusión, la primera parte encontró impugnadores entre los individuos de la Junta. La repetición de principios que ya están consignados en un documento público, es, á juicio de ellos, innecesaria. Otro tanto creen de la declaración de que el partido democrático-progresista no es federal ni admite como dogma de su credo político este principio.

En esta parte sufrió varias correcciones el trabajo del Sr. Azcárate.

Entrando despues á discutir la cuestion de conducta, se acordó unánimemente acudir á la lucha electoral, pero dejando en libertad á los distritos para que en cada caso decidan si deben ó nó luchar, designen con entera independencia sus candidatos y acuerden las alianzas que más convengan, segun las condiciones locales y las circunstancias aconsejen al emprender la campaña.

En este punto, la Junta cree que su misión se reduce á aconsejar á los comités del partido lo que estime mas conveniente para el interés general del mismo, sin que sus consejos puedan traducirse en mandatos, para lo cual, segun los principios que sustenta, no se juzga autorizada. Aclarado este particular, se trató de la reorganización de los comités y constitución de otros nuevos donde todavía no existen.

Siendo ya bastante avanzada la hora, la

Junta directiva acordó volver á reunirse dentro de breves días, para ocuparse en su propia reorganización, á la que seguirá la de los comités de Madrid.

La circular aprobada se publicará tan pronto como estén hechas las correcciones acordadas.

\* \*

También se trató, aunque ligeramente, de la candidatura que la junta directiva recomienda á los electores de Madrid, y que hace unos días publicamos.

Una opinión y una duda surgieron en el curso de este ligero debate.

La primera se refería á que solamente se presentara la candidatura de los señores Zorrilla y Salmeron, dejando libres los otros cuatro lugares para aprovechar alianzas que pudieran dar á aquellos seguro triunfo. Se desechó esta idea, prevaleciendo la de presentar completa dicha candidatura.

La duda consiste en si aceptará el señor Montero Rios que su nombre figura en aquella, toda vez que ha manifestado no estar conforme con los acuerdos de Biarritz.

(«Imparcial.»)

### LA CUESTION DE ORAN EN LAS CAMARAS FRANCESAS.

El telégrafo nos dá un extenso resumen de la discusión habida en la Cámara de diputados de París, con motivo de la interpelación de los diputados argelinos. Vivo disgusto debe haber causado en Francia la conducta de las autoridades de aquella provincia africana, cuando tan vivamente las censuran sus diputados. Y es en extremo significativa la escasísima ma-

tributaban tales obsequios.

A las tres y media de la tarde del mismo día se reunieron de nuevo los socios para rezar el Santo Rosario, y terminada esta devoción renovaron las promesas del bautismo: tierno acto que envolvía una protesta firmísima de adhesión á las enseñanzas de la Iglesia y que revelaba un valor á prueba de las sarcásticas burlas de los inchados innovadores. Si un sábio á la moderna hubiese podido escuchar como repetían en voz baja tantos jóvenes de todas las clases de la sociedad, las elocuentes palabras con que se proclamaban hijos sumisos de Dios, y hubiese visto como en actitud devota, puestos de rodillas y en ademan suplicante permanecían contemplando la imagen de su Santo Protector, habría, de seguro, dado prueba de su tolerancia echando por su espumosa boca un bufido de rabia y profanado aquel lugar con alguna palabra mal sonante.

(Continuará.)

### RESEÑA

de los  
FESTÉJOS CON QUE LA CORTE ANGÉLICA  
DE

SAN LUIS GONZAGA  
DE ESTA CIUDAD

Ha honrado la memoria de su Esclavo Patron

I

(Continuacion)

Terminado el Rosario y leída una deprecación á San Luis, se trasladaron los socios al salon de la Inmaculada, donde el Rdo. P. Alegret de la Compañía de Jesus ensalzó las heroicas virtudes del Santo. Su palabra fácil y enardecida por el celo apostólico que le distingue produjo saludable efecto en el ánimo de los concurrentes, haciéndoles ver que de nada sirven las cosas de este mundo para saciar el deseo de felicidad que siente el hombre y que solo en la práctica de la virtud consiste la verdadera gloria y honor tras de cuyas sombras se cansa inútilmente en desatentada car-

yoría que ha tenido el gobierno en su favor en la votación de la Cámara.

Pero lo que mas nos interesa en este debate es la exactitud de los datos leídos por el ministro de la Guerra.

Como verán nuestros lectores mas abajo, el general Farre asegura que de la información hecha por las autoridades para conocer el verdadero alcance de las víctimas y perjuicios causados por la insurrección, resulta que el número de las personas asesinadas por los árabes no pasa de 50, ni de 600.000 francos el valor de las pérdidas sufridas por los dueños de las explotaciones agrícolas. Es interés del gobierno francés, ciertamente, disminuir la gravedad de esos sucesos; pero abrigamos la esperanza de que esos datos se aproximarán mucho á la verdad, porque sería escandaloso que faltase á la verdad el ministro de la Guerra.

«París 30 (5:30 tarde).—Con gran concurrencia en los bancos y en las tribunas se ha abierto esta tarde la sesión de la Cámara de los diputados.

Muchos eran los cálculos que se hacían sobre el resultado que tendría la interpelación relativa á los sucesos ocurridos en el Sur de la provincia de Orán.

La opinión general era que el gobierno tendría mayoría, aunque poca, á pesar de que muchos diputados republicanos estaban dispuestos á desaprobar la conducta de las autoridades de Argel, aun en el caso de que el gobierno se hiciera solidario de la responsabilidad contraída por estas.

El diputado por Orán Sr. Jacquet inició el debate, esplanando su interpelación sobre los siguientes puntos:

1.º Sobre la imprevisión de que ha dado pruebas el gobernador general de la Argelia no habiendo dispuesto que se hicieran, como en otras ocasiones, demostraciones militares para impedir la rebelión de los árabes, dejándose llevar por un optimismo que ha tenido funestísimas consecuencias.

2.º Si el gobierno está dispuesto á abrir una amplia información sobre las ocurrencias de la provincia de Orán y exigir la mas estrecha responsabilidad á las autoridades que no los han evitado.

3.º Si el gobierno está dispuesto á adoptar en lo sucesivo las medidas mas eficaces para asegurar el orden y la tranquilidad de la Argelia.

Tercia luego en el debate el Sr. Journault, quien dice que conoce á fondo la cuestión de la Argelia. En prueba de ello, dice, que ha sido secretario general de aquel gobierno.

Añade que tan pronto como se hizo cargo del estado de las cosas, se convenció de que era de todo punto indispensable una demostración militar en el Sur de la Argelia, para evitar los sucesos que despues han venido á darle la razón.

En este sentido habló el gobernador general; insistió varias veces, á lo cual se le repuso que no había necesidad de hacer nada.

Entonces él obedeció, y con gran sentimiento por su parte, se vió obligado á presentar la dimisión.

Lee varios extractos de un despacho oficial que justifican sus asertos.

Estas declaraciones producen gran sensación.

París.—Cámara de los diputados.—Continuando el debate sobre la cuestión de la Argelia, el general Farre, ministro de la Guerra, espone las dificultades de las operaciones militares en aquel país, y particularmente en la parte meridional, á causa de los terrenos, y sobre todo de los calores excesivos de la presente estación.

Lee algunos documentos para demostrar que desde fines de abril hasta el 9 de junio de este año se tomaron medidas y se previno al director de la colonia y á los gefes de los establecimientos de la recolección del esparto, que retiraran sus empleados á los puntos fortificados.

Lee despues una declaración de uno de los patronos de los esparteros, en la cual confiesa este que fué prevenido á tiempo, pero que no creyó en el peligro.

El ministro de la Guerra dice despues, que la información que se ha abierto, prueba que el número de muertos á consecuencia de los sucesos de la provincia de Orán no pasa de 50, y de 600.000 francos las pérdidas materiales.

Hablando despues de la cuestión militar, reconoce la necesidad de organizar destacamentos que funcionen regularmente entre Saida y Geriville, para impedir las correrías de los árabes.

En este sentido se han dado órdenes por el ministerio de la Guerra, y se ha dado comienzo á los trabajos definitivos para la construcción de una línea de fuertes. Terminó haciendo grandes elogios de la tropa, espresándose al final en estos términos:

«Si se han cometido faltas, serán reparadas ó reprimidas.»

Se levanta despues el Sr. Gasffé, diputado por la Argelia, é increpa con gran dureza á las autoridades de aquel país.

Dice que tanto el gobernador general como las autoridades militares han dado pruebas, no solo de imprevisión, sino de la ineptitud mas completa.

El presidente del Consejo, Sr. Ferry, hace luego uso de la palabra para defender al Sr. Alberto Grevy, gobernador general de la Argelia.

Manifiesta que este no es responsable de las faltas que puedan cometer los militares.

Despues de este discurso, se presenta una orden del día ó proposición incidental de censura, y es desechada por 236 votos contra 220.

Preséntase luego una orden del día de confianza, y es aprobada por 282 votos contra 191.»

(«Provincias.»)

## Correo de hoy.

### El atentado contra el presidente de los Estados- Unidos

El interés de la prensa está en cuanto se refiere al atentado contra el general Garfield. La prensa extranjera no adelanta las noticias que ya ha publicado la «Crónica», pero contiene algunos detalles que merecen ser copiados. Su primera impresión es que el crimen ha sido inspirado por una venganza personal. M. Garfield emprendió desde su advenimiento al poder la tarea muy delicada y por extremo peligrosa de depurar el personal adminis-

trativo, en particular el de aduanas. No hace muchos días, un periódico belga publicó una carta de Nueva-York relativa á los escandalosos abusos y á los fraudes de todo género descubiertos á consecuencia de los expedientes instruidos desde el 4 de marzo; y algunos conflictos revelaron la impresión que entre el personal gremiado de ciertas administraciones había causado la política honrada de Mr. Garfield. El periódico belga que publicó la correspondencia citada dice que el antagonismo que en esta ocasión se ha manifestado entre el presidente y algunos personajes no reconocía otra causa que el espurgo del personal administrativo, lo que prueba hasta qué punto la cuestión de los empleados apasiona los ánimos.

Mr. Garfield se disponía á ir á Long Branch, á visitar á su esposa cuando fué herido. Long Branch es una estación Balnearia en el Atlántico á poca distancia de Washington, punto de reunión de la alta sociedad americana. Al tenerse noticia del crimen la muchedumbre se agolpó lo mas cerca posible de la Casa Blanca esperando con impaciencia los partes de los médicos. Para que no se molestara al herido se impidió á la gente estacionarse en los alrededores de la morada oficial del presidente. El general Garfield, al recobrar el conocimiento, mandó expedir un telegrama á su esposa para que viniese á su lado.

El crimen se cometió á las nueve de la mañana, hora de Washington; pero como dicha ciudad está á unos 79 grados al Oeste de Barcelona, las nueve de la mañana corresponden á las dos y cuarto próximamente de nuestra ciudad, porque por grado al Oeste la hora retrasa cuatro minutos.

El parte dado por los médicos el día 2 á las ocho y media de la noche, expresaba el temor de que al presidente solo le quedaba una hora de vida. Como la creencia general era que el herido caminaba rápidamente á su fin, esto explica el telegrama expedido de Nueva-York el 3, anunciando su muerte, telegrama que por fortuna ha sido desmentido.

El 3 Mr. Garfield despertó á las 4 de la madrugada, en buena disposición. Su esposa había llegado por la noche en un tren especial. El presidente había podido dormir un poco y tomar algun alimento.

Respecto al asesino se ha dicho que era el antiguo cónsul americano en Marsella destituido y tambien que deseaba obtener dicho consulado, que le había sido negado. Parece que al principio no quiso revelar su nombre, pero se afirma que se llama Carlos Juan Guiteau, nacido en el Illinois. Fué miembro de la sociedad La Oneida, luego abogado sin pleitos en Chicago, considerándole generalmente como un aventurero que llevaba hasta la locura el deseo de celebridad. Los principales periódicos americanos le consideran como un maniático y dicen que vivía desordenadamente, habiéndole vuelto completamente loco el mal éxito de su empeño por obtener un puesto. Guiteau tiene unos 40 años.

Madrid 4 de julio.

Un telegrama de nuestro representante en Washington, Sr. Barca, recibido anoche, desmiente la noticia del fallecimiento

del presidente Garfield, anunciando, sin embargo, que su estado era gravísimo. Los periódicos de Madrid publicaron ayer biografías del primer magistrado de aquella vasta república, notando que había sido víctima de una venganza particular y no de un crimen realizado á impulsos de una de esas cuestiones que suelen armar el brazo de algun fanático. Los últimos despachos telegráficos declaran que los médicos conservan esperanzas de salvar al herido aun que la gravedad de su estado no desaparece.

Telégramas de Alicante y Almería manifiestan que, procedentes de Orán, han llegado doscientos ochenta y tres pasajeros, entre los cuales los hay heridos de gravedad. Los inmigrantes han recibido inmediatamente socorros. Son horribles las descripciones que hacen al llegar, de cuanto han presenciado en Argelia.

La prensa de Madrid cree de buen augurio para nuestras reclamaciones con Francia la destitución acordada de los generales Osment y Cerez y del coronel Mallaret, á los cuales la opinión pública atribuye la responsabilidad de una gran parte de los acontecimientos de Orán. Con este motivo, los periódicos, casi unánimemente, aconsejan á «El Imparcial» y á «La Epoca» moderen su lenguaje y suavicen el tono que emplean, tratándose de cuestiones internacionales, porque es necesario proceder con discreción y prudencia en estos momentos, tanto mas cuanto que la vecina república se ha mostrado muy deferente á las aspiraciones formuladas por el señor duque de Fernan Nuñez y una importante solución pende hoy de la nota comunicada días atrás al ministro de Negocios extranjeros por el señor marqués de la Vega de Armijo.

Todos los partidos políticos se dedican con mas ó menos actividad á los trabajos electorales. Los republicanos progresistas procuran organizar sus comités aconsejándoles que intervengan con fé en la próxima lucha electoral. La candidatura que para Madrid viene impuesta desde las conferencias de Biarritz no prospera por ahora, pues unos rechazan los candidatos alegando que no toleran imposiciones mientras que otros protestan contra los procedimientos de arriba, manifestando que con ellos se coarta la iniciativa del cuerpo electoral.

La inmensa serie de dificultades con que tropiezan los amigos del señor Ruiz Zorrilla no lleva trazas de terminar, ya que, además de las escisiones que surgen y del descontento que reina, los prohombres que luchan en los distritos para mantener sus candidaturas cuenta por lo general con escasos elementos, divididos ó indisciplinados. Témesese que la candidatura del señor Martos fracase en Valencia. Sus amigos políticos, recelosos y despechados, afirman que los demócratas progresistas disponen en aquella capital de numerosas fuerzas y que si el señor Martos no triunfa se deberá á los esfuerzos del jefe de los ministeriales, encaminados á obtener la victoria á todo trance de un candidato posibilista. Por de pronto bueno es recordar que el señor Martos debió su elección en las últimas Córtes al apoyo que le prestaron los constitucionales valencianos. No serán, pues, tantas ni de

tal valia las legítimas influencias que allí tengan los progresistas democráticos.

Los conservadores dan, aunque tarde, señales de vida. Despues de frecuentes reuniones celebradas en el Círculo de la calle de Atocha, han salido algunos emisarios, con órdenes superiores, á recorrer varios distritos. El señor Romero Robledo y los húsares tratan de suplir con vertiginosa actividad la inacción del señor Cánovas del Castillo en las cuestiones electorales. Los mas exaltados elementos del partidos conservador hállase decididos á realizar toda clase de coaliciones para derrotar á los candidatos ministeriales; pero la verdad del caso es que los demás partidos rechazan las alianzas con los conservadores, alegando su falta de prestigio y arraigo en el país.

El señor Pí y Margall expuso ayer á los representantes de los comités pactistas de Madrid que mas adelante manifestaría su opinion acerca de la conducta que debiera seguirse en las próximas elecciones y derroteros políticos de su partido. Muy tarde nos parece y nada de extraño tiene que, ante tan inconcebible aplazamiento, los partidarios del pacto se entreguen á cábalas y congeturas desfavorables á su caudillo.

La corte se trasladará á la Granja el dia 9. Un dia despues saldrá para Panticosa, acompañado del señor Leon y Llerena, el señor presidente del Consejo de ministros.

La política encalmada — P.

(«Crónica de Cataluña.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 5.

Ha llegado el almirante Juarés quien trae la contestacion del gobierno francés á la nota relativa á los sucesos de Argelia.

Se hacen comentarios sobre la larga conferencia que han tenido el embajador de Francia en Madrid y el ministro de Estado y se cree que está relacionada con los asuntos de Argelia, pero se ignoran los términos de la contestacion de Francia.

Me han asegurado oficialmente que son exagerados los rumores sobre dificultades graves surgidas entre Francia y España, y que ambos gobiernos están animados de un espíritu de cordialidad que hace esperar un resultado amistoso.

El cónsul general de España en Argel ha tenido una larga conferencia con el gobernador general M. Grévy, quien ha mandado instruir una informacion minuciosa sobre los sucesos de la provincia de Oran para que resuelvan los gobiernos.

El número oficial de los españoles muertos ó cautivos es de ciento aproximadamente.

París 5.

Lord Stanley ha preguntado en la Cámara de los lores si es cierto que España ha ajustado un tratado para hacer una expedicion á Marruecos.

M. Granville ha contestado que no tiene noticia de tal tratado y que cree que no existe.

Roma.—La Cámara de diputados ha aprobado la fusion de las sociedades de navegacion de vapor Rubatino y Florio

para constituir una sociedad anónima por acciones con domicilio en Roma. Los señores Rubatino y Florio continuarán al frente de la administracion, y si cesan, sus sucesores han de ser italianos y con aprobacion del gobierno.

Dicen de Túnez que en Manuba fué asesinado el capitán de artillería Mattei, hallándose con un compañero á la puerta de un café, por un árabe que le disparó un tiro. El asesino no pudo ser habido, pero Mr. Rouban ha desplegado la mayor actividad para encontrarlo. En un bosque de olivos inmediato, hácia el cual se dirigió el asesino, se ha encontrado una pistola de dos cañones con uno de estos cargado; y como los árabes están armados con fusiles antiguos de chispa y piston, se presume que el agresor es europeo. Recae en sospechas sobre un tabernero maltés, cuya desaparicion se ha notado inmediatamente despues de cometido el crimen.

El consejo de ministros que se ha celebrado bajo la presidencia de M. Grevy, ha tratado esencialmente de los asuntos de Africa. El ministro de la Guerra ha dado cuenta á sus compañeros de gabinete de las medidas que ha adoptado para poner término á los desórdenes ocurridos en Sfax, diciendo que cuando el bombardeo permita el desembarco de las tropas que levó el transporte «Sarthe» empezarán las operaciones militares contra la ciudad, encargándose de las que se realicen en el interior por las tropas del Bey.

Mr. Barthelemy, ministro de Estado, anunció á su vez al Consejo que de resultados de haber causado los asesinatos ocurridos en Saida grande emocion en España, pidió por telégrafo al gobernador general de Argelia noticia detallada del número de víctimas y de las circunstancias que acompañaron aquel triste suceso. Tambien pidió á dicha autoridad superior cuenta de la importancia que habia adquirido la emigracion y de las medidas que habian tomado las autoridades civiles y militares de la colonia para reparar el desastre.

Las últimas noticias de Washington anuncian que el presidente Garfield ha experimentado notable mejoría, habiendo disminuido la inflamacion.

En el Consejo de ministros que se ha celebrado esta madrugada se ha tratado de los asuntos de Argelia. El gobierno ha mandado que se bombardee á Sfax, y es probable que esta orden se ejecutara ayer.

El general Saussier va á partir inmediatamente para encargarse del mando á que se le ha destinado. Si M. Alberto Grévy presenta la dimision, el general Saussier se encargará del mando civil y militar.

Se ha desmentido la noticia del envio de nuevas tropas á Argelia. Las que hay allí actualmente bastan para las atenciones del servicio.

Washington.—El representante español ha espresado á M. Blaine el dolor y la indignacion que ha causado al gobernador general de Cuba el atentado contra M. Garfield. La situacion del presidente no presenta ninguna indicacion favorable.

En la Cámara de diputados ha empezado la discusion sobre el presupuesto del ministerio de Negocios extranjeros. Monsieur Montjau, radical, ha pedido la supresion de la embajada francesa cerca del Vaticano. M. Barthelemy-Saint-Hilaire ha demostrado la necesidad de mantener la embajada porque, ha dicho, el poder rei-

nante sobre las conciencias es un poder considerable cerca del cual debemos estar representados. Ha hecho constar que cuando se dió cumplimiento á los decretos sobre la embajada, el Vaticano atenuó las dificultades, pero que la supresion del embajador seria un golpe fatal para el protectorado francés en Oriente de que se aprovecharian los rivales de Francia en aquellos países.

La proposicion de M. Montjau ha sido desechada por 300 votos contra 185.

Otra proposicion cuyo objeto era reducir el haber del embajador cerca del Vaticano ha sido tambien desechada.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Gladstone contestando á M. Northcote ha dicho que el señor Forssman, cónsul portugués en el Transwaal, reclama 219 libras esterlinas por las pérdidas sufridas por los súbditos de aquella nacion durante el sitio de Potchefstroom; que seria prematuro é inconveniente manifestar actualmente su opinion, pero que la reclamacion ha sido devuelta á la comision que entiende de este asunto en Transwaal.

M. Trevelyan contestando á M. Bective ha dicho que se ha enviado de nuevo el «Condor» á la Goleta, y si la necesidad se presenta se enviarán algunos acorazados á Túnez y á Trípoli.

Londres.—Lord Granville respondiendo á diversas preguntas ha dicho que no entiende que las cuestiones tunecina y tripolitana sean diferentes; ha declarado que no habia oido hablar de la declaracion de M. Tissot sobre la entrada eventual de los franceses en Trípoli, y que ignora igualmente lo que se ha dicho del pretendido tratado franco-español para proteger á Marruecos.

#### Gaceta.

**Mañana á las doce y en el salon** de las casas Consistoriales de esta ciudad, se rematarán en pública licitacion por el Sr. Juez de primera instancia del partido, parte de las murallas de Ciudadela que quedan para vender como procedentes de bienes del Estado. Tenemos entendido que habrá diferentes licitadores á los cuales recordamos que para tomar parte en la subasta, deberán ir provistos de la cédula personal correspondiente y dispuestos á depositar el cinco por ciento del remate, si antes no hubieran hecho el depósito de dicha cantidad en la Administracion de Rentas de este partido.

**Segun tenemos entendido de paso** para Barcelona llegará á esta ciudad en uno de los dias próximos el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis que marcha á la espesada ciudad á tomar los baños que los facultativos le han aconsejado para restablecer su quebrantada salud.

**Hoy de nueve á diez y media de** la noche la música de Almansa tocará en el paseo de Isabel segunda.

**En los pórticos de las casas Consistoriales** se fijará semanalmente una nota detallada de los gastos causados en las obras públicas pendientes, cuya medida no podemos menos de aplaudir puesto que gracias á ella podrá saber el público siempre la manera como se invierten los fondos municipales.

**En virtud de lo mandado por real** orden del 3 de Junio último, y conforme á lo dispuesto en el artículo 1.º del convenio celebrado entre España y Francia en 8 de diciembre de 1880, desde el dia 1.º del actual ha quedado establecido el cambio de cartas conteniendo valores declarados para los países que se detallan en la tarifa y

bajo las condiciones que tenemos anticipadamente anunciadas á nuestros lectores.

**«El colegio de niños de S. Luis Gonzaga»** ha celebrado, esta mañana, en la iglesia del convento de Religiosas Concepcionistas, la fiesta anual de su santo Patron, con los actos sacros de costumbre, misa solemne y Comunion general de los alumnos; dirigiéndoles la palabra, ántes y despues de tan augustos Misterios, el mismo Director del Establecimiento, del cual son tambien Profesores dos de los Rdos. Sacerdotes que oficiaban en el altar. Es de sentir no se comunicase anticipadamente esa funcion, para darle mayor publicidad y aumentar así su concurrencia.

**Por el juzgado municipal de esta** ciudad se ha dictado sentencia condenando á la pena de multa á dos cazadores de esta ciudad á quienes la guardia civil de este puesto sorprendió cazando con perros en la presente época de veda. Continúe la guardia civil vigilando como lo hace á los infractores de la ley y merecerá nuestro aplauso y el de todos los hombres honrados de la isla y particularmente el de los aficionados al arte de San Eustaquio.

**Notamos ayer tarde que las casitas** para baños que anualmente en nuestro puerto se levantan frente á la Cuesta larga, están próximas á quedar de nuevo dispuestas á proporcionar sano y agradable paliativo á los calores sofocantes que empiezan á molestarnos de firme. Dadas las condiciones de comodidad y sencilla elegancia que las mismas reúnen, y el crédito de que siempre gozan, es de esperar se vean este año tan favorecidas como en veranos anteriores.

CIUADELA 6 DE JULIO

A las once de esta mañana la parróquia de San Francisco ha anunciado al vecindario tocando á fuego que este elemento se habia apoderado de una de las casas del barrio cuarto. Efectivamente de una casita de la calle de la Purísima sin número, donde habia una gran existencia de trapos viejos salia un denso humo. El Alcalde de barrio D. Juan Mercadal que vive en la propia calle, en vista de que estaban cerradas las puertas auxiliado de los operarios de su zapatería y otras personas forzaron la puerta y las llamas principiaban á apoderarse de la multitud de sacos de trapos, pero gracias á las esquisitas diligencias y buen orden fué cortado el fuego sacandose á la calle todos los bultos. Concurrió al lugar del siniestro el Sr. Alcalde toda la fuerza de la guardia civil y dependientes de la autoridad. Comparecido el dueño y ayudado de estos últimos se ha hecho cargo de aquellos objetos, siendo de poca monta la parte que de ellos se ha quemado.

Apesar de la multitud de gente que ha acudido, ha reinado el mayor orden habiéndose encontrado entre los trapos mojados y pisoteados un saquito donde tenia custodiados sus ahorros el dueño de todo aquello, sin que se haya notado la falta ni de objeto alguno.

Cumplimos por último hacer especial elogio de la conducta observada por Fernando Casal, y por Antonio Fuxá de Fornells y Martin de Ferrerías que accidentalmente se han encontrado en aquel lugar.

(«D. de C.»)

\*\*\*

**Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahon»** fondeado á las dos y media de esta tarde son los siguientes:

**DE BARCELONA.**

D. Damian Quevedo y familia.—José Bosch y esposa.—Magdalena Soler y su hermano.—Enrique Llansó y hermano.—Isabel Seguí.—Teodoro Ládico.—Juan Prat esposa é hijo.—Emilio Chio.—Francisco Vidal.—Jaime Monjo y esposa.—Juan Bustamante.—José Ortelli.—Miguel Seguí y su hija.—Antonio Claramunt.—Justo Brugues.—José Pares.—José Ponsenti.—Ramon Viñas.—José Caldero.—José Larrieta.—Manuel Nuño esposa y hija.—B. Ivern.—Pedro Ximenez.—Antonio Escude.—José Esteve.—José Serra.—Antonio Truyol.—Jaime Sturla.—Magin Pons.—4 individuos de tropa.—Total 46.

**DE ALCUDIA.**

D. Margarita Albertí y un hijo.—Gerónimo Grau y un hijo.—Jaime Pons.—José Sintés.—Nicolás Gelabert y un hijo.—Andrés Monjo.—José Salas.—Gabriel Vidal y hermano.—Domingo Estalrich.—Jaime Miguel.—José Torres.—Francisco Ballester.—Francisco Pons.—Gil Arguimbau.—Ignacio Arias.—Total 19.

**SUCURSAL DEL CREDITO BALEAR EN MAHON.**

*Operaciones á que se dedica esta Sociedad.*

Descuenta pagarés y letras á larga fecha al 6 %, anual.

Presta con garantía de efectos públicos al 5 % id.

Id. id. id. locales al 6 % id.

Id. id. de fincas en cuenta corriente al 6 % id.

Admite depósitos en efectivo previo aviso de 30 dias al 3 % id.

Id. id. id. de 90 dias al 3 % id.

Id. efectivo en cuenta corriente á la vista al 1 % id.

Negocia letras sobre las principales plazas del Reino y Extranjero á precios convencionales.

Tiene establecida una *Caja de ahorros* en la que admite desde una hasta quinientas pesetas por primera imposición y hasta ciento veinte y cinco las sucesivas, en cuenta corriente al 3 %, anual, pudiendo el interesado retirar las cantidades entregadas á los ocho dias de solicitarlo.

Las oficinas están establecidas Plaza del Retiro, n.º 2, de 9 á 1.

**Remitidos.**

Sr. Director de «El Bien Público.»

Ferrerías 6 Julio de 1881.

Muy señor mio: Con esta fecha dirijo al señor Director de *El Liberal*, el comunicado del tenor siguiente que le ruego inserte en su apreciable periódico anticipando á V. las mas espresivas gracias por su atencion.—*Juan Allés.*

Ferrerías 6 Julio de 1881.

Muy señor mio: habiendo visto con sorpresa que en el periódico que V. dignamente dirige, se habia continuado mi nombre como encargado de recibir suscripciones para ese periódico, siendo así que no habia yo dado tal autorizacion, espero se servirá eliminar desde luego mi humilde nombre.—*Juan Allés.*

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

Stos. Odon y Sefarin obs. y el bto. Lorenzo de Brindis.

**CULTOS.**

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de los Dolores en Santa María.

**Santo de mañana.**

Sta. Isabel viuda, reina de Portugal.

**Observaciones meteorológicas.**

Barómetro á las 9 h.	707.5	708.5
Barómetro á las 3 h.	707.5	708.5
Termómetro centígrado.	Max. 27.8	29.7
	Min. 22.5	23.3
Higrómetro á las 9 h.	46	45
Higrómetro á las 3 h.	46	45
Pluviómetro en milímetros.	9	10
Serendidad media.	9	10
Vientos á las 9 h.	SE. flojo	SE. flojo
Vientos á las 3 h.	SE. flojo	SE. flojo
Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.	1.4	1.5

**Afecciones astronómicas.**

SOL.—Sale 4 h. 39 ms.—Pónese 7 h. 30 ms.  
LUNA.—Sale 3 h. 29 m. de la T.—Pónese 0 h. 0 m. de la N.

**Boletin meteorológico.**

Madrid 6 Julio 2'30 t.

El parte de París que se ha recibido hoy anuncia en Francia las siguientes alturas barométricas:

767 Biarritz; 66 Cette; 64 Ile d' aix y Sicie; 63 Clermont; 60 París; 58 Griznez y Saint-Mathieu brisa del 3r. cuadrante.

En la Península las presiones son las siguientes:

771 Funchal; 70 Lisboa; 68 San Fernando; 67 Bilbao; 66 San Sebastian, Tarifa y Alicante; 65 Coruña; 64 Barcelona. Brisa del 3r. cuadrante. Mar rizada Alicante. Tranquila el resto.

**PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 6.—5 t.

Han llegado á Almeria 245 inmigrantes.

Garfield sigue mejorado.

El parlamento inglés se ha negado á que España y Francia proyecten el protectorado de Marruecos.

Interior 25'85.

Exterior 27'62.

Bonos 102'00.

Madrid 7.—11 t.

S. M. el Rey preside un importante consejo de ministros.

Corren rumores de haber sido derrotada en Argelia una columna de tropa francesa.

Bou-Amema ha fijado una fuerte suma para el rescate de los prisioneros españoles.

Los insurrectos amenazan marchar hácia Perrugan en cuya poblacion sus habitantes piden armas para defenderse. Las autoridades les niegan sus pretensiones.

Bou-Amema organiza nuevas y numerosas fuerzas.

Las tribus argelinas y tune-

cinas forman causa comun para arrojar de su patria á los europeos. Los robos y asesinatos aumentan diariamente.

La cámara francesa ha aprobado la próroga de los tratados.

El presidente de la república norte-americana general Garfield continua en un estado satisfactorio de resultas del atentado: Se confirma su salvacion.

Barcelona 7.—10'32 m.

Mahon 7.—2'45 t.

CAMBIOS corrientes de la plaza de Barcelona del dia de hoy.

**EFFECTOS PÚBLICOS.**

Papel.

Consolidado int. amort. bolsin. 26'20  
Amortizable. . . . . 43'00  
Oblig. Banco y Tesoro. . . . . 102'00  
Billetes hipotec. de Cuba. . . . . 99'75

**ACCIONES.**

Banco de Barcelona. . . . . 200'00  
Id. Hispano Colonial. . . . . 93'00  
F.—Carril de Barcelona á Francia. . . . . 144'75

**OBLIGACIONES.**

F.—Carril de Barcelona á Zaragoza. . . . . 116'25  
Id. de Tarragona á Francia. 106'00

**CAMBIOS.**

Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'50

**Anuncios.**

**D. Alvaro Becerra del Toro,**  
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia nueve de Agosto próximo á las once de la mañana se venderá en la Audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor simultaneamente y siendo la postura competente, la casa número dos de la calle de Santa Agueda de dicha villa procedente de la herencia de Cristobal Timoner y Orfila nuevamente retasada en tres mil pesetas, arregladamente al pliego de condiciones que obra en la escribania del infrascrito Juzgado municipal; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los interesados.

Dado en Mahon á primero de Julio de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Por su mando.—Juan Pons Esno.

**Don Alvaro Becerra del Toro;**  
Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia doce de Agosto próximo á las once de la mañana se vende-

rá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa números treinta y ocho y cuarenta de la Calle de Santa Rosa de esta Ciudad, retasada en mil doscientas cincuenta pesetas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario; en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar previamente en la mesa del Juzgado el cinco por ciento del importe del avaluo de la espresada finca: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente instruido en este Juzgado sobre venta de la espresada finca.

Dado en Mahon á cinco de Julio de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Ante mí.—Juan Allés.

**ACCIONES**

DEL BANCO DE BARCELONA.

Se desea realizar algunos de estos valores. Informarán en esta imprenta.

**En venta**

Lo está la casa de la calle del Bastion núm. 20. Informarán en esta imprenta.

**DESPACHO DE MUSICA**

DE

**FRANCISCO FIOI Y MORA**  
24 Puente Castillo 24.

Tengo el gusto de comunicar á mis favorecedores y al público en general que el despacho de música de los Sres. Fiol y Amengual; antes existente en la Calle del Rector número 8, existe hoy en la calle Puente del Castillo número 24.

**FUNCION EXTRAORDINARIA**

Para el Domingo 10 de Julio

QUE TENDRÁ LUGAR EN LA PLAZA DE LA CONSTITUCION DE VILLA-CÁRLOS.

- 1.º Sinfonia por la banda.
- 2.º Grandes y difíciles bailes en la cuerda te-a, con algunas sentadas de gran riesgo.
- 3.º Cambios de trages en el alambre fijo.
- 4.º Paso doble por la música.
- 5.º Sin rivales trabajos en la barra fija.
- 6.º Vals por la música,
- 7.º Concluirá la funcion con extraordinarios juegos de manos, entre los cuales ejecutará el Sr. Moncayo el de pasarse la lengua con un hierro, cuyo acto es la primera vez que se dá al público.

Precios.—Entrada general 1 l 1/2 real v. Niños, medio real.

Nota.—Las personas que deseen llevar sus asientos, tendrán un acomodador para su arreglo.

Otra.—Despues de terminada la funcion tocará la música algunas piezas á fin de que las personas que lo deseen pasen un rato de distraccion bailando.

Se empezará á las 4 y 1/2 de la tarde.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

**CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS**

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Bienorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vegiga y de los Órganos gémto-urinaris.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña á cada frasco una instruccion detallada. Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

FÉS de VILLA  
Papel de tina  
Se encuentran en la  
Imp. de Parpal.